

令和5年3月吉日

甚目寺東小学校保護者様

あま市立甚目寺東小学校長  
服部 竜哉

## 令和4年度 学校評価アンケート結果について（報告）その2

早春の候、保護者の皆さまには、ますますご健勝のことと、お喜び申し上げます。平素は、本校教育活動に、ご支援・ご協力を賜り、厚くお礼を申し上げます。

学校評価アンケート全体概要結果報告に続き、「自由記述～保護者の声より～」を報告させていただきます。主な質問の答えや改善できる点について記述させていただきましたので、よろしくお願ひいたします。

### 【指導に関すること】

#### 1 教師の指導、対応等について

- ① 子ども達には友達や周りの人の事を思いやる心をもち、自分の事も大切に出来る人になって欲しいと願っています。健やかに学校生活が送れます様、引き続きご指導を宜しくお願い致します。
- ② 他人を傷つける言葉や誰に対しても言うべきではない言葉が軽々しく飛び交っている様子を見ることがあります。自分の命も他人の命も大切にする、自分の発した言葉の重みや言ってしまった言葉は消すことができないといったことを、伝えていただけたらなあと感じています。
- ③ 子供同士の声掛けが適切か耳を傾けてください。不適切な内容の時や声のかけ方（自分から何て話しかけたら良いか）が分からぬ子がいたら、アドバイスをしてあげてほしいです。

→ 保護者の方々から数多くの温かい励ましのお言葉をいただき、誠にありがとうございます。また、貴重なご意見・さまざまな声もいただきました。ご指摘をいただきましたことにつきましては、真摯に受け止め、指導の改善に取り組んでいきたいと思います。

「心の教育」や「言葉遣い」のご意見につきまして、最近は生命を大切にする心や思いやりの心などの倫理観や規範意識、社会性の育成などが十分ではないとの指摘がなされています。子どもたちの豊かな人間性や社会性などを育むため、子どもたちの発達段階に応じた心に響く道徳教育の充実を図っていきたいと思います。そのため、子ども一人一人が自ら考え、他の子どもたちと議論を交わしながら学び合うことをより重視することで、道徳性のさらなる深まりを目指していきます。

#### 2 学習指導について

- ① 今年度の夏休みの課題はポスターや習字、作文などの提出が必須ではなく、提出するかしないかは自由だったので、子どももやらされ感が無く、取り組みたい意欲のあるものだけやる事ができたので良かったと思います。今まで夏休みの課題が多いと感じていたので、親としても少し気が楽でした。
- ② クラスによって学習の進度が違うため、あわせてほしいと思います。
- ③ タブレットにまだ不慣れな為、操作方法が分からぬ事があるそうです。授業で活用を増やして欲しいです。

→ 授業の進め方・課題についての貴重なご意見、誠にありがとうございます。本年度より、子どもたちが主体的に夏休みの課題に取り組むことができるよう、選択制にしました。次年度以降も継続していきたいと考えています。

学習の進度につきましては、学級ごとで差が生じないように、学年内の担任同士で話し合い、情報を共有しながら進めていきたいと思います。また、タブレットについて、現在、授業では感想や振り返りの提出、プログラミング教育、情報の検索、資料の提示など、必要なときに活用をしています。その都度、操作方法を確認しながら皆が取り組むことができるよう、進めています。

## 【学校行事に関するここと】

### 1 行事全般について

- ① 学校行事について、平日は休みが取れないことも多いので土曜日開催を復活してほしいです。
- ② オータムコンサートの時に、出入口に関係者がおらず、時間外の保護者達が出入口を塞いでいて、中に入りづらかった。PTAなども活用し、仕切る人が一人くらい居てくれた方が助かります。
- ③ 授業参観の頻度を減らして欲しい。・回数より内容をしっかりとしたい。・教室の外から見ているので授業内容が分かりづらいです。(マスクで声も聞こえづらいです)

→ 各行事への貴重なご意見、誠にありがとうございます。「学校行事の変更」について、あま市教育委員会より「休日に、大勢の保護者、地域の皆さん、ご来賓等をお招きして開催する学校行事は中止とする」との指示が出されており、それに基づいて行事のあり方を検討してきました。いただいたご意見を参考に、行事としてのねらいを明確にして、次年度の行事を進めていきます。

オータムコンサートについては、今年度初めての開催ということもあり、保護者の皆様にはご迷惑をおかけしました。ご指摘のあった出入口についてですが、PTA役員や学校支援ボランティア等の方とも協力をしながら、スムーズに出入りができるよう努めています。次年度以降、さらにより取組となるよう、保護者の皆さんからの貴重なご意見も参考にさせていただき、企画案を考えていきたいと思います。

授業参観について、毎月1回は保護者の方が学校へ足を運んでいいただけるように年間行事を計画しています。声が聞き取りづらく内容も分かりづらいということですが、現在の教室の大きさに感染対策を取りながら、児童と机・いすが入るといっぱいとなり、保護者の方が教室に入るスペースが限られてきます。学級の人数や感染対策との状況に合わせて、より参観しやすい形で実施していきたいと考えています。

## 【登下校・通学団に関するここと】

### 1 登下校における荷物について

- ① 子供達の荷物の軽減を検討していただきたいです。登下校が遠い子が多い東小学校なので。教科書、体育の用意、習字道具、絵の具、なんだかんだと大荷物抱えてあの登下校はかなりきついかと思われます。上級生でも、自分もかなり重い中、下級生が登下校の進みが悪くなるからとその子達の荷物をもってあげたりしています。分散して持ち帰りできるようにするとか、教科書は必要分だけ持ち帰りするとか、何かいい方法をみつけてあげてほしいです。長い休みの前の荷物持ち帰り、休み明けの荷物持っていくのも同じくです。よろしくお願ひします。
- ② 荷物の量をもっと減らしてほしい。まだまだ教科書などが重なる日はとても重く徒歩通学が心配になる。

#### →1 登下校における荷物について

多数のご意見ありがとうございます。今年度から年間を通して、家庭学習に必要なない教科書や教材を学校で保管し、登下校の負担を軽減させていただいているが、十分に持ち物が軽減できていない児童もいるようです。再度、保管する教科書や教材について、児童に声をかけていきます。また、各学年においても長期休業明けの持ち物が多くならないように配慮し、学年通信等でも保護者の皆様にご連絡をさせていただきます。その点も踏まえましてお気づきの点がございましたら、各学年担当までお尋ねください。

### 2 通学団について

- ① 通学班について 別の班の方が家から近いのに、今の班は学校とは反対方向にあり、集合場所までかなり歩かされます。他にも同様の子はいるので、班の構成を見直してほしい。
- ② 1.2ブロックは比較的に、きちっと、並んでいるが、3ブロックは、バラバラで、帰っているところを、みます。車も、多いため、しゃがんで、いるこも、います。もう少し子供にも、危険を、教えてほしいです。

## →2 通学団について

通学団に関するご意見、誠にありがとうございます。校区の広い本校において、毎日の登下校での安全確保はとても大切な問題です。通学団はこの地方特有の地域の自主的な助け合い組織です。地域の子どもが集団で登校することで、登下校時の危険の低減を図るものですが。子どもたち同士の組織ですので、上手くいかない場面もありますが、交通指導員さんやスクールガードさんの力も借りながら、子どもたちはがんばって毎日登下校をしています。

本校では「通学団編成」を地域の事情をよくご存じのPTA常任委員・字役員の方々にご尽力いただいている。このような状況を踏まえ、通学団・通学団編成につきましてお気づきの点がございましたら、地域の常任委員・字役員の方まで、ご相談ください。

学校におきましても、定期的に通学団会議を開催し、登下校での安全確保の状況や通学団で気になることや心配事についての確認を行っています。また、必要に応じて臨時の通学団会議を開き、改善に向けた話し合いができるよう支援しています。

通学団の維持や子どもたちの安全な登下校のためには、家庭、地域の力が欠かせません。特に、保護者の方の見守りや協力があって、初めて成り立つものです。お時間が許せば、登下校の付き添いや見守りをしていただけると大変ありがとうございます。家庭と地域が協力し、地域全体で子どもたちを見守っていただけたら、有り難いです。どうかよろしくお願ひいたします。

## 【施設設備・環境面に関するこ】

### 1 施設設備・環境面について

- ① お迎え時の、路駐の列が危険で本当に迷惑です。その道を通行する車にとても迷惑がかかります。学校として保護者の方には何度も注意喚起されており、路駐されている方の意識が変わらない限り改善は難しいとは思いますが、なんとか改善されて欲しいです。
- ② 屋外トイレの改裝を強く願います。週末にグラウンドを使用しているのでトイレを利用しますが、入るのに抵抗があります。女子トイレのドアは壊れていて閉まりません。もう少し入りやすいトイレにしてもらいたいと思います。
- ③ オンライン授業への準備など、いざというときへの備えが不十分に感じます。

→ 路上駐車の件について、本校は駐車場がございませんので、保護者の方のモラルやマナーにお願いするしかできない状況です。市へも現状を報告し、周知をさせていただきました。

トイレの環境改善を求める声が多く見られます。和式を苦手とする児童も年々増加の傾向ですので、路上駐車問題と同様に市へのはたらきかけをしていきます。

オンライン授業につきまして、セキュリティー等を含めた通信環境の整備が今後進められていく予定です。あま市と学校代表の担当者が、今後のよりよいICT機器の活用について継続した検討を重ねています。整備が進められている途上であるとご理解ください。

いただいた意見のすべてを紹介することはできませんが、みなさまの声を参考にさせていただき、今後の学校運営に生かしてまいります。お忙しい中、アンケートにご協力いただき、誠にありがとうございました。